
БОЛХОВ

В райадминистрации состоялось
совещание, посвящённое подготовке к
выборам 12 марта. По информации
председателя территориальной изби�
рательной комиссии Болховского рай�
она Ю.А. Кавелина, на 1 января этого
года 9358 избирателей насчитывается
в Болхове, на селе — 5777 избирате�
лей. 

Весной этого года планируется из�
брать 20 депутатов райсовета, 15 де�
путатов горсовета, главу муниципаль�
ного образования города Болхова, 94
депутата сельсоветов и 13 глав сель�
ских поселений. Глава района изби�
раться не будет, поскольку срок полно�
мочий действующего главы райадми�
нистрации С.Н. Данилова ещё не ис�
тёк. Выборы главы планируется назна�
чить на второе воскресенье октября
2007 года.

С 16 января по 9 февраля идёт про�
цесс выдвижения кандидатов. Однако
в первый день заявки в избирательную
комиссию ни один из претендентов на
депутатский пост или пост главы муни�
ципального образования не подал. По
мнению Ю.А. Кавелина, это связано с
тем, что новое законодательство тре�
бует подачи в избирком большего ко�
личества документов, чем ранее. 

(Для сравнения: в Дмитровске в
первый же день выдвижения кандида�
тов на пост мэра этого города и депу�
татов Дмитровского горсовета зареги�
стрировалось несколько человек).

КОЛПНА

Национальный проект "Образова�
ние"стал основной темой для обучения
директоров и заместителей директо�
ров всех школ района. Занятия прово�
дят специалисты Орловского институ�
та усовершенствования учителей. 

Вводную лекцию по данному вопро�
су прочитала директор института усо�
вершенствования учителей Г.А. Лабей�
кина. Теперь специалисты института
детально разъясняют отдельные ас�
пекты реализации проекта.

КРОМЫ

Под председательством заместите�
ля главы администрации района по
экономике К.П. Кулаковой состоялось
заседание районной комиссии по под�
готовке к Всероссийской сельскохо�
зяйственной переписи, которая прой�
дёт с 1 по 25 июля.

По сообщению специалиста Орёл�
стата С.В. Щёголевой, в настоящее
время сельское население района со�
ставляет 15328 человек, а общая чис�
ленность проживающих в районе граж�
дан — 22859. Число дворовых хозяйств
— 6156. На территории Кромского
района размещаются четыре агрофир�
мы, два сельскохозяйственных произ�
водственных кооператива, два товари�
щества на вере и 64 коллективных
фермерских хозяйства. 

Предполагаемые затраты на подго�
товку и проведение сельскохозяй�
ственной переписи составят 98 тысяч
рублей. 

Напомним, что Всероссийская сель�
скохозяйственная перепись 2006 года
носит исключительно статистический
характер. Её основная цель — сбор на�
иболее полных сведений о состоянии
отечественного сельского хозяйства.
Полученные результаты помогут сфор�
мировать сбалансированную агропро�
мышленную политику России на пред�
стоящие годы.

МЦЕНСК

В администрации района состоялось
награждение лучших местных журнали�
стов. Поздравили представителей чет�
вёртой власти с их профессиональным
праздником — Днём печати — глава ад�
министрации района И.А. Грачёв и мэр
Мценска А.П. Цуканов. 

Иван Александрович отметил важ�
ную роль СМИ как выразителей обще�
ственного мнения и своеобразного мо�
ста между властью и народом.

Вчера аналогичная встреча руковод�
ства района и журналистов состоялась
в Болхове.

ТРОСНА

В этом году исполняется 20 лет со
дня катастрофы на Чернобыльской
АЭС. В настоящее время в районе в
зоне с особым социально�экономичес�
ким статусом проживает более пяти
тысяч человек, в том числе 1,5 тысячи
человек работают в организациях и уч�
реждениях. Восемь граждан являются
ликвидаторами последствий на ЧАЭС. 

В связи с этим руководством адми�
нистрации района подписано распоря�
жение, в котором предусмотрен ком�
плекс мер, включая адресную проверку
условий жизни и соблюдения предос�
тавления льгот, а при необходимости
— оказания адресной помощи участ�
никам ликвидации последствий аварии
на Чернобыльской атомной электро�
станции.  

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Кто такие арбитражные

управляющие? 

— Индивидуальные предпри�
ниматели, объединенные в са�
морегулируемые некоммерчес�
кие организации для проведе�
ния мероприятий в сфере несо�
стоятельности (банкротстве)
юридических лиц. Федеральным
законом о несостоятельности
предусмотрено несколько про�
цедур банкротства: наблюде�
ние, финансовое оздоровление,
внешнее управление, конкурс�
ное производство, мировое со�
глашение. В зависимости от су�
ти процедуры предусмотрены и
обязанности арбитражных уп�
равляющих. Они могут либо
придать ослабевшему хозяй�
ствующему субъекту вторую
жизнь, либо помочь рассчитать�
ся с кредиторами. Для проведе�
ния процедуры банкротства кан�
дидатуры управляющих утвер�
ждаются арбитражным  судом.

— Контролируется ли дея!

тельность арбитражных уп!

равляющих?

— В соответствии с частью 1
статьи 143 Федерального зако�
на контроль за деятельностью
арбитражных управляющих осу�

ществляют собрание кредито�
ров или комитет кредиторов. 
Им арбитражный управляющий
обязан представлять отчёт о
своей деятельности, информа�
цию о финансовом состоянии
должника на момент открытия и
в ходе конкурсного производ�
ства, а также иную информацию
не реже чем один раз в месяц,
если собранием кредиторов не
установлен другой срок предо�
ставления отчёта.

— Контроль осуществляют

одни, назначают арбит!

ражных управляющих —

другие. А какова роль реги!

страционной службы в дан!

ной ситуации? 

— В 2004 году Указом Прези�
дента Российской Федерации
на Федеральную регистрацион�
ную службу (ФРС) возложены
полномочия "по контролю за со�
блюдением саморегулируемы�
ми организациями (арбитраж�
ными управляющими) феде�
ральных законов и иных норма�
тивных правовых актов, регули�
рующих их деятельность".

В ФРС поступают жалобы из
Федеральной налоговой служ�
бы, от конкурсных кредиторов,

бывших работников предпри�
ятия�должника на действия
(бездействие) арбитражного уп�
равляющего при проведении
процедуры банкротства. Прово�
дится проверка поступившей
информации, и при выявлении
нарушений действующего зако�
нодательства составляется про�
токол об административном
правонарушении. 

Иногда к нам поступают сооб�
щения о нарушениях со стороны
арбитражных управляющих и из
арбитражного суда. При нали�
чии достаточных оснований и в
этом случае составляется про�
токол об административном
правонарушении.

Все материалы рассматрива�
ются арбитражным судом по за�
явлению регистрационной служ�
бы. Но есть и такие нарушения,
протоколы по которым рассмат�
риваются мировым судьёй.

— Назовите наиболее ха!

рактерные нарушения, до!

пускающиеся арбитражны!

ми управляющими.

— Наиболее характерными
нарушениями являются: непро�
ведение собраний кредиторов
(заседаний комитета кредито�

ров); непредставление отчётов
о своей деятельности; непред�
ставление сведений, в том чис�
ле и отчётов, арбитражному су�
ду по его требованию и некото�
рые другие.

За 2005 год составлено 22
протокола об административ�
ном правонарушении. К ответ�
ственности привлечены 17 ар�
битражных управляющих, при
этом некоторые из них — дваж�
ды. Статья 14.13 КоАП РФ пред�
усматривает за эти нарушения
штраф от 40 до 50 МРОТ или
дисквалификацию до трех лет. В
2005 году судом дисквалифици�
рованы шесть арбитражных уп�
равляющих, к остальным приме�
нены штрафные санкции. В це�
лях обеспечения реального ис�
полнения наказания из суда в
управление поступают исполни�
тельные листы, которые мы, в
свою очередь, направляем в по�
дразделения управления Феде�
ральной службы судебных при�
ставов по Орловской области.
После завершения всех проце�
дур в управление поступает до�
кумент, подтверждающий ис�
полнение судебного решения.

Беседовала 

Юлия КОРОЛЕВА.

Ответственность
арбитражных управляющих
Банкрот — это слово

боятся услышать все

руководители, и не только

потому, что бизнес

развалился и придется

искать новый источник

дохода, но и потому, что

процедура банкротства —

сложный  и ответственный

период. О том, кто такие

арбитражные

управляющие, какую роль

они играют в сложный для

предприятия момент 

и каким образом

контролируется 

их деятельность — наше

интервью с заместителем

руководителя управления

Федеральной

регистрационной службы

по Орловской области 

В.М. КРУПСКИМ.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Раньше на остановках общественного транспорта висели таблички с
расписанием движения автобусов, троллейбусов, трамваев. И орловский
транспорт более или менее придерживался своего графика. Потом эти
таблички сняли, через некоторое время повесили опять.

И что же? Вместо привычного расписания на табличках появилась одна
цифра, обозначающая интервал движения. Например, автобус маршрута
№ 7 — 8 минут.  Во�первых, никогда "семерка" не приезжает по столь
строгому графику. Во�вторых, интервал движения в течение рабочего дня
всегда  бывает разный.

Для чего переделали эти таблички — для меня осталось загадкой, ведь
из такого расписания все равно ничего не узнаешь.

Галина ЗОЛОТАРЕВА.

Автобус вне расписания

Но не все. Есть люди, не безраз�
личные к тому, как будет выглядеть
их двор, дом, подъезд. Жильцы чет�
вертого подъезда дома № 209 по
улице Октябрьской в Орле — из та�
ких неравнодушных. Они проявляют
не только заботу, но и настойчи�
вость, только, похоже, дело  застря�
ло на мертвой точке.

"Вы посмотрите на этот ужас, ко�
торый творится в нашем подъезде,
— пишут жители дома в редакцию.
—  Батареи и трубы отопления вы�
рваны прямо из стен, порожки с
первого по третий этажи разбиты,
про штукатурку и говорить нечего —
ее в некоторых местах просто нет.
Те, кто приходит в наш подъезд пер�
вый раз, испытывают потрясение".

Жильцы пытаются решить эти
коммунальные трудности уже в те�
чение  нескольких лет. Конечно, об�
ращались в свое родное ЖЭУ�9. Там
вначале обнадежили: подождите,
мол,  до октября, потом до ноября.
А когда люди пришли в декабре, то
получили совершенно другой ответ.
Как сказал начальник ЖЭУ�9, по�
добные вопросы теперь  будет ре�
шать МУП ЖРЭП "Заказчик", а по�
этому войдет ли подъезд в план ре�
монта на будущий год — неизвест�
но.

"Мы просто боимся, что скоро не
штукатурка будет рушиться, а  сте�
ны, — жалуются люди. — За что же
мы платим деньги, если даже один
раз в 30 лет нам не могут отремон�
тировать подъезд?".

Вопрос резонный. Действитель�

но, за какой такой текущий ремонт
(именно так написано в квитанции
на квартплату) мы отчисляем день�
ги, если большинство подъездов
наших старых домов остаются в
ужасном состоянии?

Кстати, новые квитанции с новы�

ми ценами за оплату квадратных
метров квартиросъемщики уже ус�
пели  получить.  Про то, что надо на�
помнить о повышении цен и разо�
слать соответствующие бумажки,
жилищники не забыли, эту работу
на следующий месяц не отложили …

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

На снимке: тот самый подъ!

езд.

Фото автора.

Четвертый подъезд
Давно уже никого не удивляет тот факт, что жилой дом, которому
далеко за тридцать лет, ни разу не видел ремонта. Да и чему тут
удивляться? Некоторые пятиэтажки по полвека уже простояли, 
а ни разу "не прихорашивались". Жильцы таких "старушек" обычно
поговорят, повозмущаются между собой — на том и угомонятся.

Говоря о реализации Закона 
"О порядке квотирования рабочих
мест...", заместитель  начальника
управления Федеральной госу!
дарственной службы занятости
населения по Орловской облас!
ти Н.А. Макеев отметил, что в на�
шем регионе сложилась опреде�
ленная система обеспечения заня�
тости нуждающихся в социальной
защите граждан. Она включает
формирование специального банка
данных о людях, которым требуется
такая поддержка, деятельность по
их социально�психологической
адаптации, а также профессио�
нальной подготовке и трудоустрой�
ству в рамках целевых программ. И
одним из эффективных путей реше�
ния проблемы, по словам Николая
Афанасьевича, является трудоуст�
ройство слабозащищенных катего�
рий граждан на квотируемые рабо�
чие места. Со времени принятия за�
кона (1997 г.) трудоустроено 16,5
тыс. человек. Однако налицо необ�
ходимость увеличения числа квоти�
руемых рабочих мест. 

Обсуждая этот вопрос, члены
трехсторонней комиссии говорили
о необходимости активизировать
решение проблемы трудоустрой�
ства инвалидов, о расширении
льгот предприятиям, участвующим
в реализации этой социально важ�
ной программы.

Что касается субсидий на оплату
жилья и коммунальных услуг, то, по

словам начальника областного
управления по реформирова!
нию жилищно!коммунального
хозяйства В.С. Миронова, по со�
стоянию на 1 декабря 2005 года
субсидии на оплату жилья и комму�
нальных услуг в целом по области
были предоставлены 9% семей на
сумму 86,4 млн. рублей (в 6 раз
больше, чем в 2004�м). В бюджете�
2006 на эти цели предусмотрено
200 млн. рублей. 

Трехсторонняя комиссия реко�
мендовала областным управлени�

ям по реформированию ЖКХ и уп�
равлению социальной защиты на�
селения совместно с городскими и
районными администрациями бо�
лее настойчиво и целенаправленно
решать вопросы выделения субси�
дий. Все люди, нуждающиеся в та�
кой финансовой поддержке и име�
ющие на нее право, должны её по�
лучать. Несомненно, отмечалось на
заседании, нужно активнее вести
разъяснительную работу в СМИ.

Наиболее напряженным эпизо�
дом заседания, конечно же, стало

рассмотрение ситуации с выплатой
зарплаты. Как отметил начальник
областного управления труда
В.И. Медведев, проведение ад�
министрацией области активной
социальной политики обеспечило
рост реальных денежных доходов
населения. Так, в январе — ноябре
2005 года они по сравнению с ана�
логичным периодом позапрошлого
года увеличились на 9%, реальная
зарплата — на 9,9%, пенсия — на
13%. Средняя номинальная зар�
плата в целом по области за 11 ме�

сяцев 2005 года составила 5,3 тыс.
рублей (рост — 23%). 

Правда, после этой оптимисти�
ческой преамбулы Виктору Ивано�
вичу пришлось говорить в основ�
ном о проблемах. Их, к сожалению,
немало. Несмотря на периодичес�
кую индексацию, по�прежнему
низкооплачиваемым остается труд
работников здравоохранения, об�
разования, сельского хозяйства.
Остается напряженной и ситуация
с выплатой зарплаты: на 1 января
2006 года задолженность состави�

ла 64,7 млн. рублей (умень�
шилась почти на 20% по
сравнению с 2004 г.). Со�
кращение задолженности
произошло почти по всем
видам экономической дея�
тельности. Нарушение тру�
дового законодательства о
выплате зарплаты в уста�
новленные сроки допуска�
ется в 128 организациях.
Деньги вовремя не получи�
ли более 15,5 тыс. человек.

За 2005 год госинспек�
цией труда в Орловской
области было проведено
более 250 проверок. В ре�
зультате 16,4 тыс. человек
получили заработанное
(50,4 млн. рублей). На 177
руководителей и других
должностных лиц наложен
штраф. 

Подключается к реше�
нию этой серьезной проб�
лемы и прокуратура. Вы�
явлено 2313 нарушений
закона, связанных с опла�
той труда. В адрес руково�
дителей  предприятий и
организаций�должников
внесено 188 представле�
ний. В отношении работо�
дателей вынесено 208 по�
становлений о возбужде�
нии дел об администра�
тивных правонарушениях.
Судами области было дис�
квалифицировано семь

руководителей.
Казалось бы, делается все, что�

бы путь людей к кассе за своими
кровными был прямым и коротким.
Однако многомиллионные суммы
долгов по зарплате красноречиво
говорят о том, что всем контроли�
рующим органам и властным струк�
турам, профсоюзам и объединени�
ям работодателей нужно активизи�
ровать свои усилия. Ведь недаром
же в народе говорится: зарплата —
святое дело.

С. НИКОЛАЕВ.

АКТУАЛЬНО

Долог путь 
до кассы...

Как реализуется областной Закон "О порядке квотирования
рабочих мест на предприятиях, в учреждениях и организациях
Орловской области для лиц, особо нуждающихся в социальной
защите"? 
Что сегодня сдерживает процесс выделения субсидий на оплату
жилищно!коммунальных услуг? Почему так тяжело меняется 
в лучшую сторону ситуация с задолженностью по выплате
заработной платы? Эти и другие актуальные вопросы
рассматривались 
на недавнем заседании областной трехсторонней комиссии, 
которое провел её координатор, заместитель губернатора
области Н.Н. ЦИКОРЕВ.

В редакцию приходят не только
жалобы и просьбы помочь разо�
браться с навалившейся на читате�
ля проблемой. Бывают и такие
письма, что невольно удивляешься:
почему же мы так редко обращаем
внимание на добрые поступки?     

Жительница Орла Нелли Никола�
евна Аникеева попросила через га�

зету поблагодарить водителя гру�
зового такси одной из орловских
фирм Дмитрия Кузовкина. Она пи�
шет: "Мне необходимо было пере�
везти 10 коробок книг. Таксист Дмит�
рий вызвался помочь мне загрузить
коробки, потом сам выгрузил их и
отказался от дополнительных денег.
Спасибо, добрый человек!". 

Добрый таксист

Руководитель
к р е с т ь я н с к о г о
х о з я й с т в а
К.М. Суханова из
С о с к о в с к о г о
района  написала
в редакцию "ОП"
о том, что глава
М у р а е в с к о г о
сельского посе�
ления С.А. Газу�
кина якобы не�
правомерно от�
казала ей в нота�
риальном удос�
товерении дове�
ренности, выдан�
ной К.М. Сухано�
вой 35 собствен�
никами земель�
ных долей. Удос�
товерительная
подпись была не�
обходима главе крестьянско�
го хозяйства для представле�
ния интересов собственников
земельных долей во всех уч�
реждениях и организациях с
целью выделения в натуре зе�
мельного участка в счет зе�
мельных долей и дальнейшей
его передачи в аренду. "Глава
Мураевской сельской адми�
нистрации, —  пишет Сухано�
ва в редакцию, — в удостове�
рительной подписи на доку�
менте отказала, объяснив это
нормативным требованием
необходимости личного при�
сутствия всех 35 собственни�
ков при совершении нотари�
альных действий".

Как поясняет генеральный
директор ОАО "Орловская ин�
вестиционно�земельная ком�
пания" О.Я. Одинцова, глава
сельского поселения права.
Порядок совершения нотари�
альных действий регулирует�
ся статьями 42, 43, 50 Основ
законодательства РФ о нота�

риате от 11.02.93г. № 4462�1,
которыми предусматривает�
ся личное присутствие дове�
рителей — в целях проверки
их дееспособности соверше�
ний нотариальных действий.

Поскольку в данном случае
доверители лично не присут�
ствовали на момент обраще�
ния доверительного лица
(К.М. Сухановой) к главе Му�
раевского сельского поселе�
ния и, соответственно, их де�
еспособность не могла быть
проверена, действия главы
считаются правомерными.

О.Я. Одинцова порекомен�
довала по всем вопросам, ка�
сающимся оформления зе�
мельных отношений, обра�
щаться за консультациями к
специалистам компании, ос�
новной задачей которых и яв�
ляется оказание квалифици�
рованной помощи в вопросах
оформления земельной доку�
ментации.

Наталья ЗАРУБИНА.

ЗЕМЕЛЬНЫЙ ВОПРОС

За консультацией —
к специалистам
Немало споров, недоразумений и по сей день возникает
вокруг вопросов, касающихся оформления земельных
долей в аренду. 
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В МЭРИИ
МОРОЗ НЕ СТАЛ

НЕОЖИДАННОСТЬЮ
В связи с резким похолоданием, для

того чтобы не допустить возникновения
чрезвычайных ситуаций, в Орле введён
режим повышенной готовности всех
коммунальных служб. С сообщения об
этом началось рабочее совещание, ко�
торое провел мэр города В.И. Уваров. 

В последний раз столь сильные мо�
розы наблюдались в Орле десять лет
назад. 

Вчера в сетях началось плавное по�
вышение температуры теплоносителя
до 80 градусов. Особое внимание уде�
ляется бесперебойной подаче тепла в
образовательные и лечебные учрежде�
ния.

Сформированы аварийные бригады,
сделаны запасы ремонтных материа�
лов. Время прибытия работников ава�
рийных служб по вызову не должно пре�
вышать 15 минут. 

Мэр Орла В.И. Уваров отметил: "Не�
обходимо сделать все возможное для
того, чтобы горожане не ощутили по�
следствий резкого похолодания".

В ОРЛЕ
ГОРОЖАНЕ 

ВОДОЙ ОБЕСПЕЧЕНЫ
Впервые за всю историю орловского

водопровода в 2005 году было налаже�
но круглосуточное обеспечение жите�
лей города водой. Этот факт можно на�
звать главным итогом работы муници�
пального предприятия "Орелводока�
нал" в минувшем году. 

Капитально отремонтированы и за�
менены около десяти километров изно�
шенных участков водопроводно�кана�
лизационных сетей, модернизировано
основное технологическое оборудова�
ние на водозаборных узлах и насосных
станциях. Продолжалась работа по
энергосбережению, за счет чего сни�
зился расход электроэнергии на подачу
воды. Изменен принцип устранения
аварий: аварийная служба не только ус�
траняет течь, но впоследствии прово�
дит и замену изношенного участка.

Существует и ряд проблем, которые
предприятию необходимо решать в
ближайшие годы. По�прежнему низким
остается качество водопроводной во�
ды. В 2005 году велась промывка ре�
зервуаров и сетей, принимались меры
для обеззараживания воды. Из�за вы�
сокого содержания в воде железа необ�
ходима дорогостоящая станция, строи�
тельство которой помогло бы решить
эту проблему. Кроме того, "Орелводо�
каналу" нужно использовать новые тех�
нологии при замене сетей, переходить
на укладку долговечных полиэтилено�
вых труб. 

Наиболее важные мероприятия по
строительству новых и реконструкции
существующих объектов внесены в про�
грамму развития водопроводно�кана�
лизационного хозяйства на 2006 —
2010 годы.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
СМОТР2КОНКУРС 

ЖЕСТОВОГО ПЕНИЯ
25 января в здании орловского Дома

культуры Всероссийского общества
глухих (Гагарина, 73) состоится област�
ной смотр�конкурс жестового пения. В
нём примут участие коллектив Дома
культуры и воспитанники орловских
школ�интернатов для глухих и слабос�
лышащих (более 40 человек). Победи�
тель и призёры в марте 2006 года вы�
ступят в межрегиональном конкурсе
жестового пения в Пятигорске. Об этом
сообщила директор Дома культуры ор�
ловского регионального отделения ВОГ
Л.И. Цурпалина. 

Областной смотр�конкурс начнётся
в 15.00

"РАЗНОЦВЕТНЫЙ МИР" 
Так называется персональная вы�

ставка фотографа�любителя Н.П. Ге�
раськиной, которая открывается зав�
тра в областном краеведческом музее.
Наталья Петровна работает учителем
биологии в частной школе "Магистр". 

На выставке будут представлены
более 40 работ с пейзажами Кавказа,
Алтая, Карелии, скандинавских стран и
родной Орловщины. Помимо фотогра�
фий природы, любители снимков смо�
гут познакомиться с городскими пей�
зажами.

Экспозиция будет работать еже�
дневно с 9.00 до 18.00, кроме поне�
дельника, в течение двух недель.  

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ РАСТЁТ
Как сообщила начальник районного

отдела образования В.В. Гулякина, на
сегодняшний день в районе на дому
обучается 41 ребёнок. Более трёх тысяч
детей, имеющих хронические заболева�
ния, состоят на диспансерном наблю�
дении. Кроме того, за последние три
года количество специализированных
групп в дошкольных учреждениях для
детей с нарушением речи, зрения,
опорно�двигательного аппарата, за�
держкой психического развития воз�
росло с 27 до 37. Для социальной адап�
тации детей, имеющих отклонения в
развитии, в школах района в этом учеб�
ном году работают 68 классов коррек�
ционно�развивающего обучения (что на
восемь больше, чем в минувшем учеб�
ном году). В них обучаются 780 чело�
век.  

Всего в районе проживают 14540 де�
тей в возрасте до 18 лет. 

Информагентство 
"Орловской правды".

ИНФЛЯЦИЯ
ПАДАЕТ, НО…
Росстат подвел итоги за
прошедший год и сооб!
щил, что инфляция со!
ставила 10,9%. Как под!
черкнул министр эконо!
мического развития и
торговли Г. Греф, такой
низкой инфляции в стра!
не не было последние
семь лет.

Однако от роста цен и
тарифов сильнее всего
страдают люди с неболь�
шими доходами. А в про�
шлом году особенно замет�
но подорожало то, что вхо�
дит в состав предметов и
услуг первоочередного по�
требления. Мясо, жилищ�
но�коммунальные услуги,
расходы на дошкольное
воспитание, например, вы�
росли в цене больше, чем
общий уровень инфляции.

В минувшую пятницу
Министерство экономичес�
кого развития и торговли
обнародовало данные ин�
фляции в России за первые
десять дней января. Она
составила 1,1%. В прошлом
году за первые восемнад�
цать дней января инфляция
достигала 1,9%. Анализи�
руя  инфляционные показа�
тели начала нынешнего го�
да,  МЭРТ делает вывод,
что быстрый рост цен в
первых числах января вы�
зван повышением тарифов
на ЖКУ и транспортные ус�
луги, а также сезонным по�
дорожанием плодоовощ�
ной продукции. По мнению
МЭРТ, причин для беспо�
койства по поводу инфля�
ции нет. 

СУД ОТКАЗАЛ
ЦЕМЕНТНОМУ
МОНОПОЛИСТУ
В январе, сразу после
новогодних праздников,
Арбитражный суд г. Мос!
квы принял решение по
уникальному делу, от ко!
торого во многом будет
зависеть цена квадрат!
ного метра в новострой!
ках. Суд отказал в иске
ОАО "Евроцемент
групп", которое пыта!
лось оспорить решение
Федеральной антимоно!
польной службы.

В прошлом году этот
холдинг,  ставший монопо�
листом на рынке, резко
поднял цену на свою про�
дукцию — на 60 — 70%.
ФАС России усмотрела в
этом нарушение антимоно�
польного законодательства
и потребовала снизить це�
ну до уровня справедливой
конкурентной цены, а также
вернуть в бюджет незакон�
но полученный доход в раз�
мере 1,9 млрд. рублей. 

"Пополнить казну почти
на два миллиарда рублей —
дело, конечно, хорошее, но
для нас самый главный во�
прос — снижение цен на
рынке", — сказал в суде
зам. начальника ФАС 
А. Ульянов. 

В ближайших планах ан�
тимонопольной службы —
изучение и анализ разных
аспектов строительного
рынка.

НАСЛЕДСТВО
БЕЗ НАЛОГА
1 января 2006 г. вступил
в действие, пожалуй, са!
мый долгожданный за!
кон, отменяющий налог
на наследование и час!
тично на дарение.

Теперь понятие "налог
на наследование" вообще
исчезает с правового поля.
Можно завещать свою соб�
ственность кому угодно, и
вам может достаться на�
следство даже от незнако�
мого человека, при этом не
надо платить никакого на�
лога государству.

А вот от уплаты налога на
дарение освобождаются
только близкие родствен�
ники: супруги, родители,
дети, бабушки, дедушки,
внуки, братья и сестры. Бо�
лее дальние родственники
и совсем не родные долж�
ны будут отдать в казну 13%
стоимости дара как подо�
ходный налог. Налог на да�
рение переходит в статью
Налогового кодекса, посвя�
щенную налогу на доходы
физических лиц. В перечне
облагаемых даров — пять
наименований: недвижи�
мость, транспорт, акции,
паи и доли в предприятиях.
При  этом нужно учитывать
важный нюанс: многое за�
висит от цены подарка. Ес�
ли подарки, перечисленные
в законе, стоят не больше 8
тыс. рублей, то налог не
платится. Если дороже, то
начинается градация нало�
га в зависимости от ценно�
сти подарка и родственных
связей. 

По материалам 
деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)
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Доллар               Евро

28,27                   34,29

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

Относиться к росту тарифов 
по принципу "а сколько еще
народ может заплатить" —
дальше недопустимо. Эта
мысль была доминирующей 
на прошедшем недавно 
в областной администрации
совещании коммунальщиков,
транспортников и экологов.
Для всех заместителей глав
районных администраций,
отвечающих за ЖКХ, 
и руководителей отраслевых
предприятий прозвучала
жесткая установка: резервы
для обеспечения работы 
в наступившем году придется
искать в собственных
недоработках. 

Специалист областного управ�
ления по реформированию ЖКХ
Д.А. Блохин констатировал, что
рост тарифов на жилищно�комму�
нальные услуги не только не дал
положительных результатов, но и
ухудшил положение дел в отрас�
ли. Доведение уровня оплаты
коммунальных услуг в большин�
стве муниципальных образований
до 100% на практике дало пред�
приятиям отрасли только рост
долгов. 

По словам Дениса Анатольеви�
ча, долги населения за предостав�
ленные услуги ЖКХ больше всего
увеличились там, где тарифы рос�
ли скачкообразно. Например, в
2004 году в Краснозоренском
районе за субсидиями обрати�
лись всего 13 семей, причем со�
бираемость оплаты за услуги ЖКХ
была 104%; в 2005 году собирае�
мость снизилась до 76%, за суб�
сидией обратились 314 семей,
долг населения за ЖКУ составил
381 тысячу рублей. Подобная си�
туация сложилась в Корсаков�
ском, Ливенском, Должанском
районах. 

Блохин отметил, что собирае�
мость платежей за услуги ЖКХ с

населения снизилась практически
в каждом муниципальном образо�
вании. Но в Малоархангельском,
Покровском районах благодаря
четкой работе по предоставлению
субсидий удалось реально защи�
тить людей.

Ситуация в областном ЖКХ по
итогам 2005 года выглядит следу�
ющим образом: убытки составили
18,5 млн. рублей, по сравнению с
2004 годом финансовая ситуация
в отрасли ухудшилась — тогда
убыток составлял 4,5 миллиона.
Драматизировать, конечно, не
стоит: все�таки ремонтная кампа�
ния была завершена в установ�

ленные сроки, и вхождение в ны�
нешний отопительный сезон про�
шло в безаварийном режиме.

Понятно, что 2005 год жилищ�
но�коммунальный комплекс пере�
жил трудно. Прошлогодний 
отопительный сезон выдался
снежным и морозным. И на всех
одинаково навалились неприрод�
ные проблемы — перераспреде�
ление налогооблагаемой базы с
уходом части налогов из региона
в федеральный бюджет, а также
небывалый рост цен в период ре�
монтной кампании на горюче�
смазочные и строительные мате�
риалы, оборудование. 

Но при этих трудностях в г. Лив�
ны из убытка, имевшегося в 2004
году, отрасль вышла на пятимил�
лионную прибыль. Так же смогли
переломить ситуацию в Троснян�
ском и Покровском районах. По�
чему отстали другие? 

Среди основных причин тормо�
жения коммунальщиков названы:
нежелание предприятий ЖКХ за�
ниматься снижением издержек;
полная замена планово�предуп�
редительного ремонта аварийно�
восстановительными работами;
отказ от внедрения прогрессив�
ных технологий. 

А без всего этого где, скажите,

брать средства — в карманах на�
селения? Как прошлый год пока�
зал — это уже не получается. А
значит, остается кропотливо зани�
маться установкой счетчиков,
внедрением противонакипных ус�
тройств и многими другими дела�
ми, ведущими жилищно�комму�
нальное хозяйство к более эф�
фективной работе.  

Предметом жесткой критики на
совещании стал недостаток ис�
полнительской дисциплины. К
примеру, в новогодние праздники
службы оперативных дежурных
ряда районов несвоевременно
докладывали о состоянии дел. А в
Ливенском, Залегощенском,
Мценском, Новодеревеньков�
ском, Урицком районах эти служ�
бы так и не созданы. 

Итоги и перспективы работы
пассажирского автотранспортно�
го хозяйства области рассматри�
вались на совещании с той же по�
зиции — резервы придется искать
в собственной работе. Проводив�
ший совещание заместитель гу�
бернатора области Е.Н. Вельков�
ский так и не получил ни от кого из
выступавших транспортников от�
вета на конкретный вопрос: како�
ва доходность одного часа работы
автотранспортного предприятия?
Прочая экономическая отчетность
позволяет за цифрами не заме�
чать все возрастающей конкурен�
ции со стороны частных перевоз�
чиков, почему�то занимающих са�
мые выгодные маршруты. 

По словам генерального дирек�
тора ОАО "Орелавтотранс"
В.Н. Беспалова, 74% внутриобла�
стных автобусных маршрутов
убыточны. Однако он пообещал,
что в наступившем году все они
будут сохранены и сокращения
рейсов не произойдет.

Евгений ЛОКТИОНОВ.  

За чей счет реформа ЖКХ?

— Светлана Ивановна, с 
1 января 2006 года в соот!
ветствии с постановлением
Правительства РФ будет
осуществлена индексация
суммы, направляемой на
оплату предоставляемого
гражданам набора соци!
альных услуг. Поясните, по!
жалуйста, на сколько про!
центов произойдет увели!
чение?
— Напомню нашим читате�

лям, что в  соответствии  со  ста�
тьей   6.2  Федераль�
ного  закона  от
17.07.1999   года 
№ 178�ФЗ "О госу�
дарственной соци�
альной помощи" в
состав предоставля�
емого гражданам на�
бора социальных ус�
луг, или так называе�
мого социального
пакета, включаются
следующие социаль�
ные услуги:

1) дополнитель�
ная бесплатная ме�
дицинская помощь,
в том числе преду�
с м а т р и в а ю щ а я
обеспечение необ�
ходимыми лекар�
ственными сред�
ствами по рецептам
врача (фельдшера),
предоставление при
наличии медицин�
ских показаний пу�
тевки на санаторно�
курортное лечение;  

2) бесплатный
проезд на пригород�
ном железнодорож�
ном транспорте, а также на меж�
дугородном транспорте к месту
лечения и обратно.

До недавнего времени на оп�
лату предоставления гражданам
набора социальных услуг в рас�
чете на одного льготника на�
правлялось 450 рублей в месяц
(на "медицинскую" часть — 400
рублей, на "транспортную" — 50
рублей).

С 1 января 2006 года сумма,
направляемая на оплату соци�
ального пакета, будет проиндек�
сирована на коэффициент  ин�

дексации (увеличения) с 1 авгус�
та 2005 года базовой и страхо�
вой частей трудовой пенсии, то
есть в 1,06 раза,  или на 6%, и со�
ставит 477 рублей в месяц в
расчете на одного гражданина, в
том числе: на оплату "медицин�
ской" части — 424 рубля, на оп�
лату "транспортной" части — 53
рубля. 

— Если гражданин подал в
Управление ПФР заявление
об отказе от набора соци!

альных услуг, как изменит!
ся с 1 января 2006 года раз!
мер получаемой ежемесяч!
ной денежной выплаты? 
—  Давайте рассмотрим кон�

кретные примеры.
Пример 1. Инвалиду Великой

Отечественной войны в соответ�
ствии с пунктом 5 статьи 154 Фе�
дерального закона от 22.08.2004
года № 122�ФЗ ежемесячная де�
нежная выплата (далее — ЕДВ)
выплачивается в размере 1 643
рубля  (за вычетом стоимости 
н аб о р а  с о ц и а л ь н ы х  у с л у г ) .

В сентябре 2005 года он обра�
тился в Управление ПФР по мес�
ту жительства с заявлением об
отказе от  получения набора со�
циальных услуг (далее  — НСУ).
Значит, с 1 января 2006 года ЕДВ
будет выплачиваться ему в раз�
мере 2 120 рублей, то есть 1643
рубля + 477 рублей (450 рублей
— стоимость НСУ с 1.01.2005 г.
— умножаем на 1,06). 

Пример 2. Ветера�
ну боевых действий
ежемесячная денежная
выплата выплачивает�
ся в размере 689 руб�
лей (за вычетом стои�
мости набора социаль�
ных услуг).

В сентябре 2005 го�
да гражданин подал в
Управление ПФР по
месту жительства заяв�
ление об отказе от по�
лучения "транспорт�
ной" части НСУ. 

С 1 января 2006 года
ЕДВ ему будет выплачиваться в
размере 742 рубля, то есть 689
рублей + 53 рубля (50 рублей —
сумма, направляемая на оплату
"транспортной"  части НСУ с
1.01.2005 г. — умножаем на
1,06).  

— Светлана Ивановна,  а ес!
ли получатель ежемесяч!
ной денежной выплаты (на!
пример, инвалид, имею!
щий  II степень ограничения

способности к тру!
довой деятельнос!
ти) будет продол!
жать пользоваться
набором социаль!
ных услуг, какие из!
менения с 
1 января будут в та!
ком случае?

— Федеральным
льготникам, которые
не подали заявления
об отказе от получе�
ния набора социаль�
ных услуг с января
2006 года, ежемесяч�
ная денежная выпла�
та будет выплачи�
ваться в прежнем
размере (например,
инвалиду, имеющему
II степень ограниче�
ния способности к
трудовой деятельнос�
ти, в размере 583
рубля)  и предостав�
лено право на пользо�
вание набором соци�
альных услуг, на опла�
ту которого будет на�
правляться 477 руб�
лей.

При этом обращаем внима�
ние наших читателей, что сумма
расходов на жизненно необхо�
димые лекарственные средства,
приобретаемые по рецепту вра�
ча, а также на предоставление
санаторно�курортного лечения,
проезд на пригородном желез�
нодорожном транспорте, а так�
же на междугородном транспор�
те к месту лечения и обратно,
для льготника федерального
уровня не ограничивается и мо�
жет составлять значительно
большую сумму.

В соответствии с постановлением Правительства
Российской Федерации от 5.12.2005 года № 727 "Об
изменении суммы, направляемой на оплату
предоставляемого гражданам набора социальных услуг
(социальной услуги)"  с 1 января 2006 года будет увеличена
сумма, направляемая на оплату социальных услуг.
За разъяснением порядка проведения индексации

стоимости набора социальных услуг мы обратились 
к начальнику отдела по назначению и выплате ежемесячной
денежной выплаты Отделения Пенсионного фонда РФ 
по Орловской области Светлане Ивановне СТАВЦЕВОЙ.

Стоимость набора
социальных услуг
проиндексирована

— Кто имеет право на бесплат!

ный проезд железнодорожным

транспортом пригородного со!

общения и каким документом

это право подтверждается?

— В 2006  году право  бесплатного
проезда  железнодорожным транспор�
том пригородного сообщения будет
предоставляться гражданам, включен�
ным в федеральный регистр лиц, име�
ющих право на получение государ�
ственной социальной помощи и изъ�
явившим желание в 2006 году пользо�
ваться как всем набором социальных
услуг, так  и услугой по бесплатному
проезду на железнодорожном транс�
порте пригородного сообщения.

С 1 января 2006 года  ОАО "Россий�
ские железные дороги" вводит карточ�
ки транспортного обслуживания, явля�
ющиеся документом, удостоверяющим
право льготника на бесплатный проезд
в 2006 году.  Это означает, что с 1 янва�
ря бесплатный проезд в поездах приго�
родного сообщения  будет предостав�
ляться  федеральным льготникам на ос�
новании безденежного проездного до�
кумента (билета), приобретаемого
гражданином при предъявлении удос�
товерения личности и карточки транс�
портного обслуживания.

Тем получателям ежемесячной де�
нежной выплаты, которые изъявили
желание в 2006 году пользоваться
всем набором социальных услуг или
только его одной "транспортной" час�
тью, рассылка будет производиться
ФГУП "Почта России" заказными
письмами  с вложенными в них имен�
ными карточками. По истечении двух
месяцев неполученное в учреждении
почтовой связи по месту жительства
заказное письмо гражданин может  по�
лучить на основании  заявления в тер�
риториальном управлении Пенсионно�
го фонда Российской Федерации.

— Достаточно ли одной карточки

транспортного обслуживания

для того чтобы получить бес!

платно билет на проезд железно!

дорожным транспортом приго!

родного сообщения?

— Одной карточки транспортного
обслуживания недостаточно для про�
езда  железнодорожным транспортом
пригородного сообщения. Карточка
транспортного обслуживания лишь
вместе с документом, удостоверяю�
щим личность, дает право бесплатного
получения в железнодорожных кассах
разовых или абонементных проездных
документов (билетов) на проезд же�
лезнодорожным транспортом приго�
родного сообщения в 2006 году.

Обращаем ваше внимание, что ин�
валиды вследствие общего заболева�
ния одновременно с названными доку�
ментами обязаны предъявить

справку учреждения медико�социаль�
ной экспертизы.

Кроме того, при оформлении без�
денежных проездных документов (би�
летов) лица, сопровождающие в по�
ездках инвалидов, имеющих ограниче�
ние способности к трудовой деятель�
ности III степени, и детей�инвалидов,
наряду с названными документами
предъявляют свой паспорт.

— Какие реквизиты содержит
карточка транспортного обслу!
живания? Может ли гражданин в
случае утери карточки получить
другую? 
—  Карточка транспортного обслу�

живания содержит следующие рекви�
зиты: фамилия,  имя, отчество  кон�
кретного получателя транспортной ус�
луги, код категории граждан — получа�
телей социальных услуг, страховой но�
мер индивидуального лицевого счета.

В том случае, если гражданин — по�
лучатель социальной льготы потерял
карточку транспортного обслуживания
или она по различным причинам при�
шла в негодность, такому человеку не�
обходимо обратиться с заявлением о
выдаче новой карточки с объяснением
причины в управление Пенсионного
фонда РФ по месту жительства.

— Бесплатный проезд на желез!
нодорожном транспорте приго!
родного сообщения предостав!
ляется на всей территории Рос!
сийской Федерации или только в
пределах региона?
— Бесплатный проезд на железно�

дорожном транспорте пригородного
сообщения лицам из числа федераль�
ных льготников, получившим карточку,
предоставляется на всей территории
Российской Федерации без ограниче�
ния числа поездок и маршрута следо�
вания, круглогодично, без оплаты сто�
имости проезда, на основании безде�
нежного проездного документа.

— Как использовать свое право
на бесплатный проезд на желез!
нодорожном транспорте приго!
родного сообщения тому, кто в
январе 2006 года не успел полу!
чить карточку транспортного об!
служивания?
— ОАО "Российские железные до�

роги" в январе 2006 года сохранило
прежний порядок предоставления ус�
луги по бесплатному проезду в приго�
родном железнодорожном транспор�
те, то есть гражданин может  офор�
мить разовые безденежные проезд�
ные документы по предъявлении доку�
мента, удостоверяющего личность, и
документа, подтверждающего право
на получение набора социальных ус�
луг.

С 1 января 2006 года для оформления бесплатного проезда
железнодорожным транспортом пригородного сообщения
федеральным льготникам ОАО "Российские железные дороги"
вводит специальные карточки транспортного обслуживания. 
Порядок получения льготниками таких карточек, правила
пользования  ими разъясняет  Отделение Пенсионного фонда РФ 
по Орловской области.

Транспортные карточки
для льготников

ПЕНСИОННЫЙ ФОНД ИНФОРМИРУЕТ

Подготовила Н. ЕРМОЛОВА.
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